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第 １９回 

仁上ほたるまつりを終えて 

 

 

 

 

 

 

 
ほたる公園(写真提供樋口さん) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仁上ほたるの会 

２７．７ 



 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 3 

第１９回仁上ほたる祭りを終えて 

 初めておいでのお客さんが「ワーほたるだ―、ほたるだー」と大喜びされる姿が、私た

ち会員の脳裏に染みついて、また来年も祭りを頑張ろうと話合い、今年も６月１３日から

７月４日までの２２日間予定どおり開催し、無事終了する事が出来ました。 

 今年のほたるはいつもより約１週間遅れて、６月７日にゲンジが４匹，ヘイケが３匹の

ほたるが発生したのを皮切りに、祭り初日には沢山のほたるが舞い、来場のお客さんを大

いに沸かせました。 

 自然発生のほたるが相手ですから、ほたるが多かったり少なかったりする毎日ですが、

祭り前半は比較的安定的に多く飛翔してくれました。 

 祭り開催に当たり、今年も地域の皆様の応援を始め、新潟第一酒造（株）様、えちご上

越農協大島支店様、ほたる観賞においでのお客様からのご祝儀、「宝多留箱」へのご寄付等、

多くの皆さまから、物心両面にわたるご支援を頂き、今回も皆さんに喜ばれて無事終了出

来ましたこと心から御礼申し上げます。 

 また新潟日報様、上越タイムス様、ＪＣＶ様、エフエムラジオ各放送局様等沢山の報道

機関の紹介により、祭りを盛り上げて頂き心から感謝申し上げます。 

 期間中、大島小学校の３，４年生の奉仕活動やほたる観賞、南川小学校（頸城区）のほ

たる公園でのほたるの学習等、子供達からもほたるに関心を深めてもらう良い機会にもな

りました。 

 毎年の行事ではありますが、事故の無いよう又多くのほたるを見て楽しんで頂きたいと

の願いを持ちながら、２２日間の祭りを行ってきましたが、期間中多くの人との語らい、

励ましや感謝の言葉を頂き、今後も仁上ほたるまつりを継続する所存です。 

 今年の祭りを通じて、ご意見ご要望等ありましたら是非とも私どもにお聞かせ下さるよ

うお願いします。 

 来年は、第２０回と言う区切りの年を迎えます。ご期待に添えるよう今からほたるの保

護育成に努めますから、是非ともおいで下さい。 

 例年のように、今年も前会長の南雲正夫さんがインターネットに掲載したお客さんの声

を再編集しました。これも一読下さるようお願いします。 

 最後に、お世話になった沢山の皆さんのますますのご発展と、ご健勝を祈念し、祭り終

わってのご挨拶と致します。 

誠にありがとうございました。 

  

   仁上ほたるの会代表 上野良八 （０９０－４０１３－６９２８） 
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お客さんの声、スタッフ情報を再編集しました 
ほたる１ ５．３１曇 

スタッフ情報 

今日は、今年も「ほたるの里大島」からほたる情報をお知らせします。 

皆さんから安心安全にほたる観賞をして頂きたく、町内会、地域の住民、ほたるの会員な

どで「ほたる公園」や「ほたる見台」の掃除や草刈り、安全柵の設置、案内看板の設置を

行いました。 

 7 日にはぼんぼり、のぼり旗、詰め所の設営などを行う予定です。会員の高齢化と仕事

の多様化で人手不足で思うような準備が出来ず悩んでいます。 

昨年は 2 日から飛び始めたのですが今年はまだ確認していません。 

 今日、明日にも飛び出すと期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ほたる２ ６．７ 

スタッフ情報 

6日も寒くてホタルもびっくり出てきません。 

7 日早朝 5 時 大島地域の皆さん６０人の方からボランテァでほたる公園の草刈りをして

頂きました。 

8 時からは仁上ホタルの会員総出でまつりの準備を、のぼり旗、ぼんぼり、提灯、詰め所

の設営などを行いました。 

まつり初日の準備は都合の付かない会員が多く、今日(7 日)に全部間に合わせる事になり

ました。 

後はホタルの飛翔するのを待つだけです。 

 

昨年のように早い発生でまつり開催と飛翔のピークが接近、終息の早いのより良いかも。 

今日は暖かいので飛んでくれると思っています。 
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ホタルを待つばかりのほたる公園       仁上の精鋭 私達が案内します 

 

 

 

 

 

 

テントの設営       広く整備した駐車場      仮設の椅子も 

 

ほたる３ ６．８晴 アクセス７０ 

スタッフ情報 

7日 8時今年最初のホタル飛び始めました。 

1年ぶりのホタル。 まだ数匹ですが、感動です。 

寒さのせいか、羽化したばかりか寒さのせいか、草むらに隠れているホタルも。 

まつりまで 1週間ちょうど良い見ごろになると思います。 

 

ほたる４ ６．１１晴 アクセス９６ 

スタッフ情報 

10日 8時あまり暖かくなかったが数を増していたので嬉しい。 

ほたる公園全体には出ていないが、大杉の近辺を中心に飛び交っている。 

水路際の草むらには飛ばずに光っているホタルも散見された。 

3日間で 5倍位の数になって来ました。 

 

ほたる４ ６．１３ 

スタッフ情報 

ほたるまつり当日１３日７時４０分ホタル飛び始める。 

８時、３日前のホタルからは、想像できないほどのホタルの大発生。 

タッフも一安心、お客さんも大喜び、 

９時には激減お休みタイムに入った。 

それでも初めてのお客さんは感動、喜んでくれたが、 

スタッフは沢山飛んでいるホタルを見て欲しかった。 

ホタルを見るなら８時前に現地に到着して下さい。 
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サッカー放映で少なかった昨年に比べ、整備され倍増した駐車場が、間に合わないほどの

お客さんに、スタッフも大張り切りで対応。 

初日のみの、母ちゃん達手作りの料理サービスには１５０人ほどの行列が。 

数年前から訪れて戴いている群馬県からのグループも。 

料理解放までのお客さんとの会話もスタッフの活力になり、楽しいひとときでした。 

 

 

 

 

 

 

 

準備が進むほたるまつり                サービスされた料理の一部 

 

お客さんの声 ６月 13日 晴 ６００人 アクセス２５３ 

ホタルがきれいでした。妙高市 

今までで一番きれいな景色でした。妙高市 

とってもきれいでした。案内してくれた方の話が興味深かったです。ゆっくり座ってみる

事が出来ました。有り難うございました。大潟区 

とても沢山の光できれいでした。懐かしかったです。上名柄 

沢山いて綺麗でした。また来たいです。左内町 

綺麗で楽しかったです。左内町 

初日でしたが綺麗で良かったです。石橋 

久しぶりに童心に返って感動しました。稲田 

毎年有り難うございます。安江 

とてもキレイでした。感動しました。浦川原区 

綺麗でした。また来たいです。北城町 

とてもキレイでした。春日山 

今までのイベントと違ってホタルがきれいでした。春日山 

とてもきれいで感動しました。また来たいです。仲町 

ホタルが沢山いてとてもきれいでした。場所も手入れされていて環境も良く素晴らしいで

す。又来ます。黒井 

毎年来ています。安塚区 

初めて来ました。綺麗でした。市内 

ホタルがいっぱいできれいでした。良かったです。大島区 

ホタルがいっぱいいて綺麗でした。稲田 

感動しました。大豆 

毎年来ています。青木 

とてもきれいでした。いつまでもホタルが見られるように頑張って頂きたいです。港町 

とてもきれいでした。頸城区 
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又来週来ます。市内 

とってもきれいで感動しました。ピークの時に又来たいです。有り難うございました。下

百々 

９時過ぎたけれど結構飛んでいてキレイでした。おじさんの説明がわかりやすく全く知ら

なかったホタルのことを知ることが出来て良かったです。次はピークの時に見に来たいで

す。夜遅くに済みませんでした。おじさんがおもしろくて楽しかったです。栄町 

 

ほたる５ ６．１４  

スタッフ情報 

昨日より と期待に反し、ホタルが少なくお休みタイムも速い、まさか初日がピーク？ 

で無いことを祈る。 

駐車場の整備で誘導員の案内無しでも、整然と駐車してくれるようになって、大助かりで

す。 

公園以外集落対岸の水田でも、数は少ないが見られるようになって来ました。 

  

左 東京からのお客さん 

恒例お化けほたるの前で 

   

右 雪ほたるの写真を見て 

スタッフの説明に 

ボランテァに参加？ 

 

 

 

お客さんの声 ６．１４ 晴 １３０人 アクセス１２７ 

とてもきれいだった。頸城区． 

感動でした。寺町 

毎年楽しませてもらってます。市内 

すごくきれいで感動しました。又来年も来たいです。頸城区 

ほたるとてもきれいだった。 

ほたるをつかまえました。ずっとくっついているのもいました。光っていてすごくきれい

だったです。上源入 

すごく感動しました。又来年も見に来たいです。寺町 

初めてホタルを見ることが出来て感動しました。又来年も是非見に来たいです。寺町 

ちょうどタイミング良く見ることが出来ました。又来たいです。中田原 

ホタル多くて感動しました。大潟区 

ホタル初めて見ました。兵庫県加古川市 

ほたる舞う素晴らしい環境、これからも次世代へ伝えていって下さい。大潟区 

とてもきれいで感動しました。大潟区 

子供も喜んでました。浦川原区 

子供達をつれて初めて来ました。感動しました。安塚区 
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たくさんのほたるが見られて幸せです。南城町 

毎年見に来ています。西本町 

初めてほたるを見ました。カンドー。土橋 

ほたるとってもキレイでした。又来年来るかも。春日山 

とてもキレイでした。又来年も来ます。市内 

 

ほたる６ ６．１５ 

スタッフ情報 

たくさん飛んでくれているが初日ほどでは無いように感じる。 

ほたる橋正面、塩沢、公園下の水路際も飛び始め、数は少ないが駐車場、ほたる橋公園ま

でホタルでつながった。 

ほたる見台の幼虫の光がスゴーイ。 

ほたるまつり期間中は、探すのに苦労する幼虫の光だが、今年のほたる見台の水路は、天

の川状態。 

これだけ幼虫が残っていて、ほたるは発生するのか、心配なほど。 

見学希望者は（土曜日以外）スタッフに相談下さい。 

 

お客さんの声 

６．１５ 晴 ５０人 アクセス９４ 

今までホタルを見たことが無く、あまりの美しさに感激。十日町市 

とても幻想的でした。楽しめました。ありがとうございました。西城町 

ほたるがたくさんいてとてもきれいでした。市内 

ほたるがかわいかった。上島 

ほたるがたくさんいて、とてもきれいでかわいかった。市内 

ホタルがたくさんいるのは初めて見ました。ここでほたるまつりをやっているのは、昔か

ら知っていましたが、もっと早く来ていれば良かったです。    名立区 

ホタルノ光を始めてみて感動しました。都内 

ホタル 超感動でした。ファンタスティック。豊島区 

初めて見たホタルは感動しっぱなしです。今度大切な人を連れてきます。都内 

感謝。感激。感動。ありがとう。都内 

ありがとうございます。都内 

すごくきれいでした。初めてホタルの説明も聞かせていただきもっとほたるが好きになり

ました。ありがとうございました。豊野町 

 

 

東京からのお客さんと 

ほたる見台の幼虫見学の後 

路上でほたる談義に 

 

 

ほたる７ ６．１６ 

スタッフ情報 

夜公園内のホタル散策に少しでも楽に歩けるように草刈りをしました。 

入り口付近の栗の木の下から、出始めるホタルですがどんどん山際に移動、栗の木の下に

は一匹もいなくなります。咲き始めた栗の花の臭いが嫌いなのでしょうか？ 
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公園以外でも少しずつ数を増やしています。 

お客さんの声 

６．１６ 晴一時雨 50人 アクセス１１１ 

良かった。春日部市 

たくさんキレイなホタルが見られて良かったです。来年も又来ます。板倉区 

ホタルとてもきれいでした。来年も来たいです。吉川区 

とても解りやすい説明でとても素晴らしかったです。又是非おじゃまさせていただきます。

市内 

すごかったです。市内 

 

公園の草刈り 

 

ほたる８ ６．１７ 

スタッフ情報 

ほたる見台はまだ一匹 

ほたる橋でも散見できるようになってきた。 

降雨中は少ないが、一瞬の晴れ間に飛び出すホタルも、見応えが有ります。 

 

お客さんの声 

６．１７ 小雨 ２０人 アクセス１０４ 

雨っぽかったので、ホタルがどれだけ飛んでいるか、不安でしたが、たくさんのキレイな

ホタルが見られて嬉しかったです。昨年今年と、とても良い想い出になりました。又来年

も、楽しみにしています。頸城区 

毎年楽しみにしていますが、雨の日は初めてでした。雨宿りしているホタルも、かわいか

ったです。富岡 

初めてのホタルでとてもきれいでした。頸城区 

楽しい、懐かしい想い出になりました。ボランテァのおじさんに色々とお話を聞かせて戴

きありがとうございました。皆様本当にご苦労様です。又来たいと思います。十日町市 

初めて見に来ました。想像していたよりもとてもきれいで感動しました。雨だったので少

ないと聞きましたが、たくさん見られました。又来たいと思います。妙高市 

昨年のリベンジを果たせました。とてもきれいで、今日来られて良かったです。今年で上

越を離れてしまうので、本当に良かったです。上教大 

昨年のリベンジを果たせました。雨が降っていたので晴れるか心配でしたが、見事に晴れ

てキレイに見ることが出来ました。上教大 

 

ほたる９ ６．１８ 

スタッフ情報                                                  

今日は風が有り、ほたるは多いが飛び交う高さが低くスタッフには物足りない思いです。

曇り空で７時４０分には飛び始めています。たくさんのホタルを見たい方は早めにおいで

下さい。９時前にお休みタイムになる時も有ります。 

出来るだけ、初めてのグループには案内と説明をさせて戴いていますが、来場者の多い時

は、出来ないことも有りますので「黄色の帽子とまつりの半天」を着ているスタッフに質

問して下さい。 
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会長とほたるの舞     仲良し親子          運転手は持つだけ 

 

お客さんの声 

６．１８ 曇 ７０人 アクセス１０４ 

一生に一度は、いいえ、何度も何度も来たいところですね。とっても感動いたしました。

生きる喜びを楽しみました。南新町 

今年は上の会場で見ることが出来よかったです。キレイでした。整備して戴きありがとう

ございました。市内 

毎年来ています。今年もホタルに会いに来ました。皆様のご苦労のお陰で毎年ほたる観賞

が出来ますことに感謝しております。本町 

今日もキレイでした。今年２回目です。来年も又来ます。市内 

毎年来ています。親子５人楽しみにしています。期間中又来たいです。妙高市 

今年もホタルがきれいでした。又来たいです。妙高市 

すごくきれいでした。もっといっぱい見たかったな。又来たいな。大和 

昨年に引き続き来られて良かったです。とてもきれいだった。大和 

見に来て本当に良かったです。又ぜひ来たいです。市内 

初めて見に来ました。とてもきれいで感動しました。又来ます。市内 

ほたるとってもキレイでした。高田 

ほたるとってもキレイで感動しました。色々説明して下さってありがとうございました。

春日新田 

久しぶりに感動しました。東雲町 

すごくきれいで良かったです。又もう一回来ようと思います。土橋 

今までで一番きれいなホタルと星でした。又来ます。市内 

記憶に残りました。市内 

すごくホタルがきれいでした。もっと飛んでいる時又来たいです。市内 

 

ほたる１０ ６．１９ 

スタッフ情報 

雨の中頑張って飛んでくれている。高さが無いのが残念。でもまつりのキャッチフレーズ

「ホタルの中に身を置く」をお客さんも実感、スタッフもにっこり。 

周辺の田んぼや水路ではホタルの数は増えているがほたる橋正面、ほたる見台ともに数匹

でホタルの数が増えてこないのが気がかり。 

今年４回目です。明日も来ます。のお客さんにスタッフは感謝。 
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待機中のスタッフ 

 

 

                 コシジノシモツケソウ 

 

 

 

お客さんの声 

６．１９ 雨 １００人 アクセス１４８ 

毎年楽しみにしています。三橋 

昔を思い出しました。素晴らしいです。妙高市 

たくさんホタルを見られて良かったです。とってもキレイでした。又来年も来ます。港町 

雨降りでしたがキレイに見られました。中央 

こちらは初めて来ました。（いつもはほたる見台？）良かったです。頸城区 

きれいでした。又来ます。港町 

きれいでした。久しぶりに来ました。五智森町 

素晴らしいですね。木田 

さいしょは今日はだめかなと思ったけど、たんけんしていくととても楽しく、美しいほた

るが見えました。又来ます。よろしく。高志町 

とてもきれいでした。来年も又来たいです。大和 

とてもきれいでした。大和 

環境が整備されていて感動でした。ほたるの乱舞が素晴らしい。頸城区 

とてもきれいに飛んでいました。昨年よりよく見えました。安塚区 

ほたるがいっぱい見られて良かったです。私は大阪生まれなので、大阪では見られずはじ

めてみました。近くからほたるを見られて良かったです。来年も見に来たいです。市内 

きれいでした。子安 

ほたるがいっぱい飛んでいました。とてもきれいでした。ありがとうございました。三和

区 

とてもきれいでした。またきます。ありがとうございました。市内 

とてもきれいでした。次は８時にリベンジします。市内 

次はもっと早い時間に来ます。市内 

初めて来ましたがとってもキレイでした。市内 

天候は良くなかったのですが、見られて良かったです。又来週来ます。土橋 

ほたるがあんまりいなかったけれど、ほたるーと心の中で叫びました。土橋 

こんなにたくさんのホタルを見たのは初めてでした。感動しました。又来ます。下吉野 

生まれて初めてこれだけたくさんのホタルを見た。愛知県 

こんなにたくさんのほたるがいてびっくり。ヘイケとゲンジの違いも教えてもらえて楽し

かったです。黒井 

ほたるの種類の区別がわかりやすく大変楽しい時間となりました。ありがとうございまし

た。黒井 

とてもきれいでした。又見に来ます。岩木 

私の地元でもほたるを自然に戻そうと１５年ほど活動しています。こちらではたくさんの

ホタルが観られて感動しました。今度はほたる見台の方にも行ってみます。栃木小山市 

初めてこんなにたくさんのほたるを見ました。ずっとこの景色が残りますように。稲田 
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私は今日初めてこちらでほたるを見ました。とても綺麗で神秘的で感動しました。いつま

でも観たいなと思いました。案内して下さりありがとうございました。鴨島 

 

ほたる１１ ６．２０ 

スタッフ情報 

雨の中たくさんのお客さんに来ていただきました。ありがとうございます。 

駐車案内４人でホタルの案内２人体制です。土曜日はどうしてもホタルの案内が手薄にな

ります。平日においで下さい。 

集落向かいの用水路や駐車場でも観られるようになってきましたが、ほたる橋正面、ほた

る見台の発生が遅れています。 

スタッフの武田、本山さんの同級生が激励を兼ねてホタル見に来てくれました。 

 

左スタッフの 

同級生の皆さん 

 

右上教大の皆さん 

 

 

 

 

お客さんの声 

６．２０ 雨曇 ４００人 アクセス１９０ 

雨だけれど来ました。いっぱいで来ました。えーすけ一同 

一年ぶりに来ました。雨上がりのホタル良かったです。三和区 

雨で心配でしたが、今年も美しいホタルでした。下門前 

毎年楽しみに来ています。雨も上がりたくさん飛んでくれました。愛知岡崎市 

毎年来させて戴いています。この時期になると、そろそろだねーと話して、子供と楽し見

に来させていただいています。又来年も来たいです。大潟区話して、子供と楽し見に来さ

せていただいています。又来年も来たいです。大潟区 

ほたるがいっぱいいてたのしかった。です。市内 

たくさん見られて楽しかったです。市内 

とてもキレイで良かったです。又来年も来ます。市内 

とても癒やされました。市内 

ホタルが高く飛んでいてびっくりしました。妙高市 

いっぱいいてすごかった。浦川原区 

毎年楽しみにしています。今年もとてもきれいでした。ありがとうございます。浦川原区 

毎年来ています。今年はホタルがちょっと少なくて残念。又来年も来ます。吉川区 

毎年楽しみにしています。ジプリの世界です。すてきですね。又来年も来ます。五智 

来年も楽しみにしています。藤巻 

又来たいです。五智 

とっても、とってもきれいでした。浦川原区 

とってもきれいでした。案内も楽しく良い想い出になりました。東京練馬区 

東京ではあまり見られないものなのでとっても良かったです。ありがとうございました。

東京練馬区 

たくさん見られました。東京羽村市 
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雨が降っていたからだめかと思ったけれど、たくさんいて感動しました。ありがとうござ

いました。米岡 

 

ほたる１２ 

お客さんの声 

６．２１ 雨夕方大雨 ８０人 アクセス１２５ 

とってもきれいでした。調べてきたので調べた甲斐がありました。彼女も喜んでくれてと

ても良かったです。糸魚川市 

AM絵の後で観られるか心配でしたが、たくさん見られました。意外と高いところまで飛ん

でいて、びっくりしました。頸城区 

ほたるまつり初めてでした。すごくキレイです。来て良かった。愛知武豊町 

観ている内にどんどん増えてきて、とってもきれいでした。生まれて初めて見たので来て

良かったです。いやされました。鴨島 

親子３人で初めて見ました。幻想的できれいでした。子供の夢が叶いました。新町 

１９時半頃から観ていました。２０時過ぎからたくさん飛び始めました。次は２０時～を

狙ってきます。柏崎市 

初めてのホタル観察でしたがとても沢山のホタルを見ることが出来て感動しました。この

自然がいつまでも守られて欲しいです。大潟区 

久しぶりに見たホタル、きれいでした。栄町 

ホタル見られて良かったです。又来たいと思います。春日新田 

昔に戻った感じがしました。大和 

今年もとても良かったです。来年も楽しみにしています。頸城区 

初めて見ました。とてもきれいで感動しました。又来年も遊びに来ます。黒井 

雨だったけれど見られて良かったです。妙高市 

久しぶりにホタル見られて良かったです・きれいでした。今泉 

大分多く見られました。来年も来たいです。中央 

今日で２回目です。ありがとうございます。大学前 

来年も又来ます。大潟区 

ホタルたくさん見られました。美しかったです。今年もありがとうございました。２８日

に再度来ます。妙高市 

遅かったけれどホタル見られました。ヨカッター。市内 

とってもきれいでした。埼玉狭山市 

初ホタルでした。木田 

案内ありがとうございました。兵庫明石市 

 

ほたる１３ ６．２２ 

スタッフ情報 

ほたる公園ではゲンジボタルを主に多く飛んで、お客さんを喜ばせてくれています。 

曇り空では７時４０分頃から飛んでいますので早めにおいで下さい。 

上越市地域活動支援事業を活用、駐車場５０台分の整備を行い、７０台以上が駐車可能に

なりました。お陰様で、ほたる橋では土曜日以外、駐車場の整理員を半減しても、困らな

いようになり感謝しています。 

宝石箱をひっくり返したようなヘイケボタルをほたる橋正面で、２年ほど続けてみられた

が今年はまだ、見ることが出来ないのが残念。 
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お客さんの声 

６．２２ 曇 ８０人 アクセス１２１ 

とてもきれいで感動しました。子供に初めてホタルを見せることが出来ていい体験になり

ました。春日山町 

いっぱいいてとてもきれいでした。春日山町 

きれいでした。鴨島 

ホタルのお迎えを受けて大変うれしく、夜はホタルを夢に見ることと思います。一生の想

い出となることでしょう。十日町市 

とてもきれいでした。市内 

感動しました。又来ます。富山黒部市 

とても感動しました。キレイでした。又来たいです。柏崎市 

ほたる、久しぶりに見ました。おじさん達から蛍の色々なことを聞けました。上源入 

とてもキレイで最高の思い出になりました。来年も来ます。下源入 

すごーくきれいでした。又来年も来ます。安江 

ホタルのきれいさと日本酒のおいしさが良かったです。呑みながらホタルを見たかった。

牧区 

すてき。すてき。良かった。新潟北区 

又来ます。今度はボランテァの方の説明を聞きたいです。西ヶ窪浜 

又見に来ます。すごくきれいでした。こんなにたくさんのホタルを見たのは初めてでした。

鶴町 

久しぶりに来ましたが、きれいでした。安塚区 

なつかしいホタルの光。又来ます。頸城区 

きれいでした。南新町 

たくさんのホタルに囲まれて、見られて嬉しかった。妙高市 

ホタルをこんなにたくさん、多く見たのは初めてでした。とても感動したので来年も来た

いと思います。寺町 

楽しみにしていたので見られてうれしかったです。妙高市 

初めてこんなにたくさんのホタルを見ました。とてもキレイでした。この場所にずっとホ

タルが見られますように。大豆 

 

ほたる１４ ６．２３ 

スタッフ情報 

公園のホタルは減少気味、ほたる橋正面、ほたる見台共にまだ案内するほどの発生が無く

移動は来週か？思案中。 

ほたる見台の幼虫の光が見事。 

 

お客さんの声 

６．２３ 晴 ８０人 アクセス１１７ 

蛍たくさん見られたぞー。飯田 

初ホタルキレイでした。春日新田 

久しぶりに来たんですがきれいでした。下荒浜 

久しぶりに見られてうれしかったです。三和区 

ほたる、カジカカエル、清流良かったです。大貫 

たくさんきれいでした。妙高市     

とてもキレイでした。大豆       

ホタル、ミタドー。三和区            ほたる橋の夜景樋口さん提供 
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思ったよりたくさん飛んでいて良かったです。大道福田 

キレイでした。鴨島 

とてもキレイでした。土橋 

ほたる久しぶりに見られて良かったです。来年も見に来ます。下荒浜 

とてもキレイでした。感動しました。上教大 

毎年楽しみにしています。又来ます。木島 

 

ほたる１５ ６．２４ 

スタッフ情報 

月夜周りになってきました。月と星、ホタルのコラボと喜ぶ方もおられますがホタルはや

はり暗闇が。 

公園のホタルはピークを過ぎたようです。 

ほたる橋正面もヘイケ、ゲンジ共に数を増やしています。 

週末はほたる見台への移動も考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

上教大の若さに触れて元気をもらっています。 

お客さんの声 

６．２４ 晴 ８０人 アクセス１３０ 

とてもきれいでした。又孫達を連れてきます。北城町 

はかない光でほっとしました。昔の子供の頃を思い出しました。春日野 

ホタルを見ることが無くなった今、すごく感動的ですてきでした。北城町 

すごく感動しました。とても幻想的ですてきでした。頸城区 

夢のようでした。十日町市 

「暗がりを 照らすホタルを 見習って」土橋 

ホタルの幻想的な光がとてもきれいでした。藤野新田 

昨年は来られなかったのですが、今年１年ぶりに来られて良かったです。大島区 

来年もきれいなホタルさんと上野さんに会いに来ます。南本町 

もう少しホタルが多いと思った。整備してあって大変良いと思った。写真を撮りたかった

が、残念だった。十日町市 

とても旨かった。酒が。寺 

初めて来ました。とてもきれいでした。下荒浜 

子供を連れてきました。月と星とホタルを一緒に見られて大変ぜいたくな時間を過ごせま

した。ありがとうございました。春日山町 

ほたるがたくさん見られて、子供が喜んでくれたので良かったです。ありがとうございま

した。又来ます。子安 

ほたるもたくさん見られたし、星がきれいでとても幸せでした。又来ます。下門前 

初めてほたるを見ました。すごく感動しました。来年又来ます。市内 

昨年も来ましたが、今年もきれいでいやされました。月が出ていない時にも見に来たいで

す。来年はほたるシャワーを見たい。中央 
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とてもきれいでした。上教大 

とてもきれいでした。岩木 

ホタルをみながらのんびりできて良かったです。上教大 

とてもきれいでした。岩木 

いつも親切にして下さり有り難うございます。とても蛍の光がキレイで最高でした。上教

大 

おじさま達の笑顔とハイドーナッツで心もまあるくなりました。上教大 

地元ですが初めて来ました。とてもきれいですね。又来ます。大島区 

とてもきれいでした。寺町 

とてもきれいでした。毎年来ているので来年も来ます。春日新田 

とてもきれいでした。ファンタジーです。飯田 

たくさんの蛍と星が合わさってとーってもきれいで幻想的でした。上教大 

 

 

スタッフと意気投合 

３０分以上のほたる談義がほたる１６ 

スタッフ情報 

ほたる公園は大分少なくなってきました。 

ほたる橋正面はヘイケボタルが多く飛んでいます。 

ほたる見台への移動は２７日の土曜日からです。 

月がだんだん大きくなって明るさを増して、 

月とホタルが見られてと喜んでばかりいられない状態になっています。 

 

お客さんの声 

６．２５ 晴 １５０人 アクセス 113 

ホタルが少なくなってきたようですね。黒田 

きれいでした。仲町 

きれいでした又来ます。木田 

はじめてたくさんのホタルが見れました。上教大 

僕は千葉出身なのではじめてホタルを見ました。本当に良かった。リフレッシュできまし

た。上教大 

久しぶりにホタルが見られました。リフレッシュできました。又来たいです。上教大 

はじめてホタルを見ました。ふわふわ飛んでいてきれいでした。上教大 

すごくきれいでした。ふわふわとはかない感じです。上教大 

中国からの私は今日ホタルが見られた。うれしいです。世界が美しいです。謝謝。有り難

うございました。上教大 

とてもきれいでした。来て良かったです。浦川原区 

とてもきれいに飛んでいました。天気が良くて良かったです。藤塚 

とてもキレイでした。良い胎教になりました。北城町 

幼い頃を思い出し感動しました。ありがとうございました。大豆 

ほたるきれいでした。毎年来ています。今年も来られて良かった。来年も来たいなー。下

四ツ屋 

きれいでした。又来ます。本町 

はじめて生で見て、とてもキレイで感動しました。埼玉久喜市 

２０年間生きていてはじめてホタルを見ましたがきれいでした。埼玉久喜市 

はじめてホタルを見てすごくきれいで感動しました。埼玉久喜市 
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３５年ぶりに生のホタルを見て感動しました。埼玉久喜市 

初めて来ました。想像以上にきれいですごくいやされました。写真もありがとうございま

した。滝寺 

今年もきれいで感動です。市内 

今年も見られて良かった。来年も来ます。市内 

皆様一生懸命で感動しました。楽しい時間をありがとうございました。本町 

 

ほたる１７  ６．２６ 

スタッフ情報 

眠い目をこすりながら早朝５時より会場をほたる見台へ移動しました。 

今日からほたる見台です。 

晴れの日には月が真上に来るのが難点です。 

ほたる見台より駐車場が少なく分散しているので案内が大変ですが、頑張ります。 

ほたる公園のホタルは、ほぼ収束状態です。 

ほたる橋正面ではゲンジ、ヘイケのコラボレーションが見られます。 

 

お客さんの声 

６．２６ 雨 ３０人 アクセス１２６ 

子供も大喜びでした。十日町市 

ほたるはあかるくてきれいでした。カナダ 

雨が降ってみられないかと思いましたが、たくさん飛んできれいでした。来年も子供を連

れてきたいと思います。南城町 

すごくきれいで、感動した。市内 

とてもキレイでした。又来ます。大和 

とってもきれいでした。又晴れた日に来ます。春日山町 

 

ほたる１８ ６．２７ 

スタッフ情報 

ほたる見台初日、今年は幼虫の光も見られたと、お客さんに好評でした。雨の予報が曇で

喜んだものの、強風になり最悪のほたる観賞になってしまいました。ホタルは見られるが

全然飛んでくれない、今期１番の悪い日です。まだ雨の方が良かったのでは、と思う位の

ホタルでした。 

少ないホタルと強風で客足も早く、少ない駐車場も何とか裁くことが出来ました。 

ホタルは今日の天気に神頼みです。 

今年は沢山の皆さんから例年以上のカンパを戴き感謝しています。ホタル環境の整備や運

営費に使わせて戴きたいと思っております。今後もよろしくお願いいたします。 

 

今日は地域のレクリエーション大会です。スタッフ一同連夜の疲れを一掃、リフレッシュ

したいと思っています。 

 

 

              ほたる橋を撤収 
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        会場は今日からほたる見台へ 

お客さんの声 

６．２７ 曇強風 ２５０人 アクセス１５１ 

きれいでした。下子船津 

晴れた時に来たいです。下子船津 

キラキラきれいだった。中郷区 

子供に見せられて良かった。市内 

強い光がきれいだった。もっと沢山飛んで・・・東京台東区 

毎年楽しみです。今年も来れて良かったです。西本町 

毎年来ていて、とってもきれいでした。又来年も来たいです。板倉区 

たくさん光っていて、きれいでした。市内 

ホタルがとっても近くて感動しました。来年も又見に来たいです。市内 

ホタルがとてもよく見えました。高田 

東京からほたるを見に来ました。たくさん見られてうれしいです。高橋さん、ナカさん達

に会えてうれしいです。東京 

風が強くて、ホタルはあまり飛びませんでしたが、はかない光に、涙が出そうでした。亡

き人を思い出しました。浦川原区 

コンディションは微妙だそうですが、十分きれいなホタルを見れました。最高でした。春

日新田 

又来年来ます。毎年楽しみにしています。仲町 

野生のほたるははじめて見ましたが、とてもキレイでした。さいたま市大宮区 

はじめて見ました。とてもキレイで、又見に来たいと思いました。東京品川区 

はじめて見ました。感動です。東京小笠原村 

風が強くほたるが見えなくて残念。大阪堺東区 

毎年来ています。来年も楽しみにしています。大潟区 

ホワーンとした光がきれいでした。東京台東区 

とてもきれいでした。稲田 

すごくきれいでした。下門前 

集落の皆様ありがとうございました。大島区 

すてきな夜になりました。両親を今日連れてきて感動しました。ボランテァの皆さんあり

がとうございました。黒井 

たくさんホタルが飛んでいた。鴨島 

たくさんのほたるとってもきれいでした。頸城区 

とてもこきれいでした。感動でーす。木島 

とてもきれいでした。又来ます。大和 

ホタルを通して出会う縁に感動です。上野さんお体に気をつけて来年２０回の会ぜひ開催

して下さい。三条市 

初めてホタルを見ました。とてもきれいでした。ありがとうございました。春日新田 
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たくさんのホタルを見たかったのですが、風が強くて少ないのが残念でした。千葉東庄町 

 

ほたる１９ ６．２８ 

スタッフ情報 

朝から寒く小雨も、あまりの寒さにホタルもびっくり、昨日に続きホタルが少ない。まだ

雨の方がと、昨日の今日だがこの寒さでは・・・スタッフもホッカイロが欲しい位。 

雨の中来て戴いたお客さんに感謝。次の機会をお願いしました。 

２９日は晴の予想ですが月が邪魔しなければ良いのですが。 

 

毎日お客さんの声をお届けしていますが、若い方は絵文字を使って表現されますが、スタ

ッフのパソコンでは打ち込めないので省略、 、 。？で打ち込んでいます。 

 

お客さんの声 

６．２８ 小雨寒い ６０人 アクセス９６ 

昨年に続き、２回目です。ホタルの景色に感動。人の温かさです。来年も又来ます。茨沢 

あいにくの雨で少なかったですが、頑張って飛んでいました。又２回目も来られたら来た

いです。ありがとうございました。下源入 

雨で(寒さで)ほたるは少なかったですが、キレイでした。又来年も来たいと思います。柿

崎区 

先週のリベンジだったんですが、寒かったのであまり見られず、残念でした。又リベンジ

します。市内 

今日は気温が低くて見られませんでした。昨年はとてもきれいでした。福田 

昨年に続き２回目です。寒くてホタルが少ししかいませんでした、がきれいでした。又暖

かい日に来てみます。市内 

今日は雨で（寒さです）ホタルさんのご機嫌が悪く少し残念ですが、又会いに来たいと思

います。２年前に１度おじゃました時よりも、足元がきれいに整備されているようで、皆

様のご努力に頭が下がります。又来年。頸城区 

お酒ご馳走様でした。 

おいしいーそうです。頸城区 

雨でしたが１０匹位いた、きれいでした。下百々 

ホタルキレイでした。又来ます。市内 

ぜひ又来ます。北本町 

楽しかった。市内 

 

 

記帳されるお客さんとスタッフ        雨のなか友達家族と（大島区出身者も）  
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ほたる２０ ６．２９              

スタッフ情報                                   

ほたる見台のホタル群舞が始まりました。 

土日に続き月曜日の２９日も寒さが災い、思ったほどホタルの飛翔が見られず、残念でし

たが３０日は数も多く久しぶりの乱舞を見ることが出来ました。 

ホタルの発生状況からまつりの延長も検討されましたが、会員の仕事、体調を考慮して無

理との結論、計画とおり４日で終了することになりました。 

まつりは終了してもホタルは見られますが、安全柵、案内灯も無くなりますのでほたる観

賞は十分の注意が必要です。 

 

お客さんの声 

６．２９ 晴 １００人 アクセス１１０ 

昨年も来ましたが、今年もとても良い時間を過ごせました。途中、いろいろとくわしく教

昔なつかしい友人と、ホタルに会えてうれしかった。稲田 

リベンジ２日続けてきました。ホタル見られて良かった。吉川区 

又３人で来られて良かったです。ホタルがきれいだった。柿崎区 

初めてホタルを見に来ました。月明かりが強くて、寒い日です。群舞・・・では無かった

けれど、ホタルの飛び方、光が儚くて幻想的でした。市内 

えていただけるのも、とてもありがたいです。春日山 

大変キレイなホタルでした。妙高市 

来年も来ます。大和 

来年も来ます。３０人位で。大貫       こんな感想も 

ホタルキレイでした。市内 

来年も来るよ。南本町 

お月さまの下でしたので、又でなおします。安塚区 

お兄さんの説明が、わかりやすくて良かった。市内 

又来ます。市内 

ほたる又見に来ます。市内 

たくさんのホタルがいて、とてもきれいでした。東城町 

ほたるがはかなげで、探すのが楽しかったです。東本町 

ホタルキレイでした。鴨島 

毎年来ています。幼虫初めて見ました。感動です。又来週来ます。市内こんなにたくさん

のホタルが飛んでいるのは初めて見ました。下子船津 

ほたるの里さん、チャカチャカしたほたるがいっぱい。来年も、いや毎年足を運びます。

ありがとう。大貫 

 

お客さんの声 

６．３０ 晴 ７０人アクセス８８ 

久しぶりに来ました。とってもたくさんのほたるで素敵でした。又来ます。上源入 

先回の時とまたちがい、雰囲気が良かったです。地元のボランテァの方も親切で気分が良

かったです。頑張って下さい。頸城区 

今年もキレイでした。毎年楽しみにしています。幸町 

とてもきれいなホタルが見られて良かったです。又来たいです。新潟江南区 

元気よく飛んでいるホタルを見られて感動しました。ボランテァの方々もいろいろ教えて

下さり、ありがとうございました。ぜひこれからも続けて下さい。応援しています。上教

大 
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ほたる２１ ７．１ 

スタッフ情報 

日中の雨のせいか今期最低の来場者でした。 

強い風にもかかわらず沢山飛んでくれた。２７日のホタルの少なさは強風の影響より気温

の低さが原因だったようです。 

今日(２日)は気温も上がるとの予報なので最高の乱舞が見られるのではと期待しています。

ただ月の明かりが苦になるかも。 

 

 

お客さんの声 

７．１ 曇風強し １０人 アクセス７６ 

２月の雪ほたるにボランテァで来ます。安江 

とてもきれいでした。お酒もおいしかったです。春日野 

ほたるがとてもきれいでいました。安江 

ほたるについてよく知れました。理科の勉強になりました。安江 

今年は去年よりホタルが沢山見られてよかったです。来年も楽しみにしています。飯田 

 

ほたる２２ ７．２ 

スタッフ情報 

予想に違わず今期最高の乱舞となりました。昨日より今日(３日)が期待されます。 

一部でホタルシャワーが実現、お客さんが大喜びでした。 

７:４０分には見え始め、９時前にホタルはお休みタイムになります。 

ほたる観賞は早めにお出かけ下さい。 

柿崎、永井さんご一行様たくさんの質問ありがとうございました。 

今日昼間は南川小学校さんが来てくれます。ホタルの質問待っていますよ。 

 

お客さんの声 

７．２ 曇 １３０人 アクセス１０３ 

ほたるよ ｆｏｎｅｖｅｎ．港町 

とてもきれいでした。ありがとうございました。さいたま市緑区 

沢山ホタルがいて、とてもきれいでした。途中、椅子で休息しながら、全体が見えてキレ

イでした。藤塚 

とてもきれいでした。なかなか予定が合わず、やっと来られました。長い時間かけてきま

したが、来た甲斐がありました。上真砂 

幸せでした。何十年ぶりに見られて感動しました。又来ます。上五貫野 

初めて来て見ました。たくさんのホタルキレイでした。又来たいです。感動。上教大 

今年２回目です。とてもキレイでした。又来年来ます。上教大 

たくさんのホタルを見ることが出来ました。よかったです。ありがとうございました。上

教大 

生まれて初めてホタルを見ました。本当にきれいで、びっくりしました。又来ます。あり

がとうございました。市内 

もう少し早く来たら（時間が）素晴らしかったらしいです。残念。でもすて 

きなホタルが見られてよかったです。最高でした。市内 

初めて来ました。とてもキレイでいやされました。次はもっと早く来たいと思います。又

絶対に来ます。春日山 

初めて近くで見ました。よかったです。妙高市 
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今年もステキなホタルが見られて嬉しかったです。ありがとうございました。写真待って

ます。藤新田 

蛍の数に驚きました。おっちゃん達の話もよかったです。来年２０回？Fight ですね。ペ

ットボタルもぜひ売って下さい。上教大 

昨年よりも蛍の数が多く感動しました。今年も来られてよかった。又来たいです。上教大 

娘がホタルを見たことが無いので、ぜひ見たいと言い、連れてきました。沢山見られて本

当によかったです。お酒も楽しみです。春日新田 

ほたるをはじめて見ました。キレイでした。桜町 

とてもキレイで感動しました。桜町 

幼虫も見られて大満足です。藤新田 

 

ほたる２３ ７．３ 

スタッフ情報 

すばらしい乱舞が見られました。お休みタイムが速く感じる。 

遅くても８時には現地に到着していて下さい。 

スタッフも疲れ気味ですが、最後の１日頑張って案内します。 

 

お客さんの声 

７．３ 晴 １３０人 アクセス１１４ 

ゆっくり楽しめました。とてもキレイで感動しました。おいしいお酒ごちそうさまでした。

灰塚 

貴重な体験できました。数年ぶりのホタル、とてもキレイで感動です。又ぜひ来たいと思

います。市内 

初めておじゃましました。とても幻想的でキレイでした。来てよかったです。市内 

キレイでした。浦川原区 

２回目です。今日はたくさん見れました。浦川原区 

きょうはほたるをたくさんみられてよかったです。市内 

とても楽しかったです。ほたるはすばらしいです。市内 

とてもきれいでした。ありがとうございます。下源入 

３人です。きれいでした。ありがとうございました。春日野 

今年も来られて幸せです。来年も又ほたるを見に来ますね。柿崎区 

思ったよりいっぱい飛んでいて、きれいでした頸城区 

想像以上にキレイでした。おじさんの説明も楽しかったです。また来ます。十日町市 

とてもキレイで感動しました。国府 

 

ほたる２４ ７．４ 

スタッフ情報 

まつり最終日、ほたる日和でお客さんも多く ほたる橋ほどの駐車場が無く整理が大変だっ

た。 

案内誘導しているにもかかわらず、無視、ほたるの居なくなったほたる橋へ行くお客さん

が後を絶たない。鑑賞時間を含めもっと情報を確かめて、ホタルのたくさん居る時に楽し

んで欲しいと願っています。 

 今日もホタルがいっぱいでよかった。 

  大勢の皆さんから仁上ほたるまつり、２２日間を支えていただき感謝しております。 
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 ５日からは 

 まだまだホタルは飛んでいます。 

 案内のほしい方は「０９０－４０１３－６９２８」上野まで連絡下さい。 

 安全柵は撤去してありますので行動には十分気をつけて観賞して下さい。 

   

 お客さんの声 

 ７．４ 晴 ５５０人 アクセス１８５ 

家族７人出来ました。来年も来れるかな。コンサートも大変よかったです。春日山町 

始めて子供と一緒に見られて楽しめました。ありがとうございました。土橋 

きれいなほたる見ました。安江 

 キレイでした。国府 

 今年は２度目です。安江 

キレイでした。感動しました。中央 

とてもキレイでした。東京目黒区 

 初めて見ました。キレイでびっくり。頚城区 

 とてもキレイでした。来年も来ます。頚城区 

 大島ほたる、最高。木田 

 今度はほたるシャワーを見てみたい。東城町 

 ２回目。今日はいっぱい。すっごい感動。茨沢          樋口さん提供  

 初めて見たけど、すごくキレイでした。またみたいです。春日野 

 上越市内から楽しみにしてきました。１年に一度楽しみにしています。市内 

 久しぶりに、また、見れました。やはり素敵です。仁上の皆様、これからもよろしくお願

いします。横浜都筑区 

 きれいな光に感動しました。ゲンジ、ヘイケどちらも見えました。ありがとうございまし

た。素敵な思い出になりました。下池部 

とってもきれいでした。案内の方楽しい。糸魚川市 

 皆で守られている感じで、来てよかったです。糸魚川 

 ほたるきれいでした。市内 

 初めてほたるを見ました。娘もとても感動していました。市内 

 来年また来ます。妙高市 

 また来年来ます。今年も見られてよかった。市内 

 また来年来ます。市内 

 初めてほたるを見ました。天気がよくなかったけれど。また見に来たいです。市内 

 きれいに見えました。市内 

 とてもきれいでした。栄町 

 とてもきれいでした。また来ます。五智 

 こんなにたくさんのホタル初めてです。また来ます。西松ノ木 

 とても美しく、感謝です。群馬伊勢崎市 

 初めて見ました。ステキなホタルでした。また来年も絶対来ます。西松ノ木 

 ほたるにさわれてよかった。とてもきれいでした。春日野 
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 初めてほたるを見られたのでよかったです。春日山町 

 毎年楽しみです。夷浜 

 初めて見に来ました。案内して戴いて、いろいろお話をしていただき、楽しかったです。

高土町 

また来年。妙高市 

 結婚しました。また来年も来ます。国府 

 

ほたる２５ ７．７ アクセス ５日８９ ６日６９ 

スタッフ情報 

まつり以後もホタルは沢山飛んでくれています。 

全員の把握はしていませんが、５日２０人、６日１０人が観賞に来て下さいました。 

心配は、安全面とトイレです。 

街灯もホタルのため消してあり、十分注意して観賞下さい 

トイレはほたる橋のトイレを利用して下さい。 

 

 

 

 

 

写真は樋口さん提供 


